
Díaz-Canel sobre feria internacional en Pabexpo: “Lo
importante es fomentar y no detener”

El Primer Secretario del Comité Central del Partido Comunista y Presidente
de la República de Cuba, Miguel Díaz-Canel Bermúdez, recorrió en la tarde
de este miércoles, en el capitalino recinto de Pabexpo, los stands de Hostel
Cuba (“Salón Internacional para restaurantes, hoteles y servicios turísticos”),
evento al cual concurren 87 expositores y más de 500 marcas
representadas.

Alina Perera Robbio, 24 de Mayo de 2023

“Lo importante es fomentar y no detener”, expresó en la tarde de este miércoles a los periodistas, desde
el recinto ferial Pabexpo en La Habana, el Primer Secretario del Comité Central del Partido Comunista y
Presidente de la República de Cuba, Miguel Díaz-Canel Bermúdez.



Al hacer una pausa durante su recorrido por los stand de Hostel Cuba, “Salón Internacional para
Restaurantes, hoteles y servicios turísticos” -cita que este jueves concluye y a la cual han concurrido
desde el martes catorce naciones, 87 expositores y más de 500 marcas representadas-el Jefe de Estado
destacó que se trata de “la feria más grande que hemos tenido, de este tipo, en los últimos tres o cuatro
años”.

Sobre esta feria, de naturaleza profesional, el mandatario explicó que está relacionada con
“inversionistas que han estado apostando por Cuba durante mucho tiempo, que han permanecido con
estabilidad” en la Isla. El evento que ha tenido lugar luego de que, como reflexionó el dignatario, “hemos
pasado todo este ciclo pandémico, y estamos en la postpandemia”, demuestra que “nos vamos
recuperando”.
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Lo otro que, según enunció el Presidente, pone de manifiesto Hostel Cuba, es que “no han decrecido,
con Cuba, las expectativas y los compromisos de estos inversores, de estas firmas que están presentes; o
sea, que hay confianza”. La Feria internacional, añadió, “da la posibilidad de abrir nuevos negocios, de
adquirir nuevas tecnologías”.

Díaz-Canel valoró: “Hay emprendimientos aquí muy interesantes, porque ya son firmas extranjeras que
se han ido vinculando a la industria nacional, algunos se han ido encadenando con productores
agropecuarios; o sea, han ido cerrando ciclos, desde la producción agropecuaria, con financiamiento
diferenciado, hasta la producción de un grupo de productos muy importantes para surtir determinados
mercados -como el del turismo, y otros-”.

El Jefe de Estado también hizo referencia, al enumerar beneficios, a “un grupo de negocios con las
formas no estatales, como actores económicos. O sea, que (la cita) abre un diapasón que no teníamos
en otro momento”.

Particular destaque confirió el mandatario a la palabra “confianza”, como premisa que se ratifica en
eventos como Hostel Cuba. Y en ese punto de sus reflexiones hizo referencia a quienes “les hemos
tenido pagos retenidos”, con los que el país tiene deudas, y que, “sin embargo, siguen apostando por
Cuba y tienen confianza en que nosotros vamos a honrar sus compromisos”.
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Sobre ellos, el dignatario reconoció que “no detienen los negocios con Cuba; al contrario: esos negocios
siguen creciendo, y para nosotros es muy alentador, porque es un importante apoyo a la actividad
comercial, a la actividad turística, a la actividad de un grupo de sectores”.

Cuando desde el grupo de los periodista pidieron al Jefe de Estado algunas ideas sobre el hecho de que
el Gobierno haya hecho un llamado para agilizar los procesos de negociación y de contratación, el
Primer Secretario del Comité Central del Partido Comunista expresó: “Ayer en el Pleno del Comité
Central, cuando hablábamos de todo un grupo de acciones que se han venido revisando para potenciar
la economía, hablábamos de eso: de la importancia que tienen todos los negocios en materia de
comercio exterior, y sobre todo la disposición, la agilidad, la manera en que tienen que trabajar nuestras
entidades de comercio exterior, y todas las instituciones que están alrededor del comercio exterior,
porque son todos aquellos que están vinculados a procesos de comercio exterior”.

Habló sobre la necesidad de “no perder oportunidades, para ser ágiles, para no dejar a la gente
esperando por respuestas, para no dar las sensaciones esas de trabas, de olvido, que para nada
satisfacen y que para nada ayudan”.
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Antes de que comenzara el recorrido del Presidente cubano por el recinto ferial de Pabexpo, Claire
Gracia, la Directora de Fira Barcelona para Cuba -una de las entidades auspiciadoras del evento-
comentó al equipo de prensa de la Presidencia a propósito de estos tres días de trabajo: “Es nuestra
gran fiesta profesional y sectorial”. Y resaltó: “Aquí estamos, en Cuba, junto con el Grupo Empresarial
PALCO, desde el año 2016”.

Como ella explicó, el “Salón Internacional para Restaurantes, hoteles y servicios turísticos”, reúne a
profesionales en torno a una red expositiva, a un salón de actividades donde se presentan talleres de
capacitación, conferencias, y donde además tienen lugar rondas de negocios. “Nuestra intención
-comentó Claire Gracia- es brindar tecnología, equipamiento y maquinaria para el sector público, y el
privado, tanto para los grandes hoteles como para los negocios más pequeños”.

Por su parte Marcel Casas Blanco, Organizador de Ferias y Eventos, del Grupo Empresarial Palco, resaltó
desde Pabexpo -recinto que junto con el Ministerio de Turismo tiene que ver con el desarrollo de la cita
internacional- el valor que tiene todo cuanto se haga vinculado al sector turístico en la Isla, porque tal
esfuerzo redundará en el desarrollo y el mejoramiento de los emprendimientos a los cuales se han
sumado, en calidad de expositores, nuevos actores económicos con los cuales ya cuenta el país.
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